

# La Almudaina

## Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado d'els Reys) que reúne todas las comodidades apetecibles.  
Informarán, San Miguel, 61 y 63.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Altas combinaciones

Madrid 8, á las 11'15 m.

El Liberal ha oido decir que el Sr. Sagasta prepara una combinación mediante la cual el Sr. Groizard será nombrado Presidente del Consejo de Estado, el Conde de Xiquena Embajador en Roma y Ministro de Fomento el señor Maura.

Asegúrase también que el General Goyeneche será nombrado Jefe del Cuartel militar de S. M. el Rey, el general Blanco Capitan general de Madrid y el general Polavieja de Cataluña.

### Un incendio

Madrid 8, á las 11'30 m.

A las dos de esta madrugada se ha declarado un terrible incendio en el Hospital militar de esta corte.

El fuego comenzó en la bohordilla donde habitaba el portero del establecimiento propagandose con suma rapidez.

El edificio ha quedado completamente destruido. Las autoridades y el personal de incendios han hecho prodigios de valor. Todos los enfermos han sido sacados del establecimiento sin que haya que lamentar ninguna desgracia personal.

### Los pasaportes

Madrid 8, á las 12 t.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que no se expidan pasaportes á los españoles que se ausenten de la Península. Se les exigirá solamente la cédula personal.

### El general Ibañez

Madrid 8 á las 12'45 t.

El general Ibañez se halla ya restablecido de la enfermedad que puso en peligro su vida.

## Efemerides

9 de Febrero de 1724

### Proclamación en Madrid de D. Luis I

Por abdicación de Felipe V recayó la corona de España en su primogénito D. Luis Fernando, el que después de aceptar la escritura de cesión se trasladó desde el Escorial á Madrid, para el acto de ser proclamado. En calidad de Consejeros le había designado su padre á los Marqueses de Miraval y de Lede, á los Presidentes de los Consejos de Guerra, de Indias y de las Ordenes, al Inquisidor general Camargo, Arzobispo de Toledo D. Diego Astorga y al Presidente que había sido de Castilla D. Manuel Francisco Guerra, y por Secretario del despacho á D. Juan Bautista Orendain, y bajo la política de estos inauguró su reinado D. Luis.

Contaba por entonces la edad de diecisiete años y aunque de carácter pueril é irreflexivo, era en cambio, jovial y afectuoso en el trato, y aficionado al estudio de las ciencias y de las bellas artes, cualidades que le hicieron captarse las simpatías del pueblo, y de ser por él distinguido con el grato epíteto de *bien amado*. Su breve reinado quedó reducido á contener las intrigas que suscitaron algunos palaciegos y ministros que en vano pretendieron sustraerle de la obediencia ó inspiraciones de Felipe V, y á reprimir la conducta poco comedida de su esposa Doña Luisa Isabel. A los seis meses dejó de existir, victima de unas viruelas malignas, y volvió el monarca antecesor á abandonar su delicioso retiro, para empuñar el cetro por segunda vez.

## El integrismo balear

Con sorpresa hemos leído en *El Globo* de Madrid las siguientes líneas.

«En Palma de Mallorca ha empezado á publicarse un periódico que lleva por título *Las Instituciones* y que es órgano de los mestizos de las Baleares, que capitanea el Sr. Isern, director de *La Unión*.

La aparición del nuevo periódico ha sido la señal de una pelea escandalosísima. En el confesionario y en el púlpito ha emprendido el clero integrista acudido por un jesuita, el padre Valero, una campaña furibunda contra los mestizos, que se sabe como ha empezado y

no se sabe como acabará, si es que no acaba como el Rosario de la Aurora.

Según se ve, las circulares de la Nunciatura sirven de bien poco cuando se trata de calmar las pasiones de los neos de todos los grados y matices.

Indudablemente el colega madrileño exagera la cuestión que comenta y no parece bien enterado de ella.

Que *El Ancora* sostiene con *Las Instituciones* una polémica sobre unidad religiosa, es cierto; pero que el clero integrista acudido por el P. Valero haya emprendido en el confesionario y en el púlpito una furibunda campaña contra los que llama mestizos no sabemos si será exacto, pues semejante campaña no ha llegado á nuestra noticia, por lo que dice relación al púlpito cuando menos, y lo mismo debemos suponer relativamente al confesionario.

En cuanto á la afirmación de que el P. Valero, de la compañía de Jesús, acudille al clero integrista de esta ciudad, si es cierto, *El Globo* tiene informes que desconocemos relativos á la organización del integrismo balear, pues no hemos visto justificada su afirmación en *El Ancora* ni en *Las Instituciones*.

Cedemos la palabra á ambos colegas.

## Crónica Romana

2 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

El año 1889 debe ser, á juicio de muchos, un año de revoluciones y trastornos; el centenario de la revolución francesa ha sido profetizado como año de grandes guerras; pero si es cierto el proverbio que dice que desde la mañana se conoce el buen día, el pobre 89 amenaza ser el año más inofensivo que Italia habrá visto nunca, puesto que será un año de paz y de paz duradera.

En mi última correspondencia le anuncié como próximo un gran congreso para la paz y fraternidad de los pueblos, que debía celebrarse en Milan. En efecto, el día 15 del pasado En ro se celebró este congreso al cual se adhirieron muchos diputados franceses, quienes después de haber votado juntas una proposición en favor de la paz y de haber aceptado un solemne banquete, han regresado tranquilamente á Francia, á contar á sus conciudadanos que Italia no tiene intenciones de mover una guerra fratricida.

Si esto no basta, tenemos también otras seguridades de paz. El 28 de Enero, nuestro rey Humberto inauguró la tercera sesión de la XVI legislatura de las Cámaras, y el citado día, habiendo salido del Quirinal con gran pompa, en su coche dorado del cual tiraban seis caballos, circuido de los brillantes coraceros de la guardia real, aclamado por el pueblo, bajo un cielo purísimo que inspiraba ideas de paz y tranquilidad, fué al Parlamento á pronunciar palabras de paz, concluyendo su discurso con estas palabras: «Y la paz, lo aseguro, será conservada por nosotros.»

Pero si bien este discurso ha tranquilizado los ánimos, ha señalado también los males que afligen á Italia y entre éstos el mayor que actualmente pesa sobre nosotros: el déficit de nuestro presupuesto.

El Rey ha manifestado esperanzas de que pródigas y sabias leyes podrán extirparlo, mas este augurio será por mucho tiempo un simple deseo, porque la hacienda italiana, preciso es confesarlo, se encuentra en estado deplorable. Hoy mismo, en el último boletín financiero, se ha publicado el balance del Tesoro correspondiente al último semestre de 1888 y con disgusto de todos se observa en él una baja sobre lo presupuestado de 35 millones, cuya cifra nos hace alejar de nuevo del suspirado saldo y nos hace temer otros gravosos impuestos.

Mientras el Gobierno para atender á sus gastos exorbitantes pesará dinero con nuevos tributos á los contribuyentes, por otro lado tendremos una pesca diferente como es la del dinero y valores perdidos en las profundidades del mar. Aquí, en Roma, se ha constituido una sociedad de capitalistas dirigida por el ingeniero Sr. Abbati, inventor de un nuevo buque submarino, con el cual piensa sumergirse y llegar al fondo del océano en busca de los tesoros sepultados bajo el agua.

La novedad de esta especulación ha atraído gran número de capitalistas, especialmente entre el patriciado romano, quienes anhelan la hora de poder principiar su empresa.

Y quien sabe si algún día nuestro compatriota Peral encerrado en su barco submarino encontrará á nuestro Abbati allí en las profundidades desconocidas y cambiará con él afectuosos saludos y hasta le ofrecerá un cigarrillo.....?

El carnaval romano ha comenzado espléndidamente con bailes públicos y privados entre los cuales hará época en el mundo de la *high life* el de la princesa de S. Faustino.

Los invitados vestían de frac encarnado y las señoras llevaban peluca blanca, como en el siglo XVIII. La fiesta resultó magnífica, hasta el punto de que toda la prensa de Roma se ocupó de ella extensamente.

Pero donde los periódicos han llegado al grado máximo de los elogios ha sido en las revistas teatrales al hablar de la actriz francesa Sarah Bernhardt. Esta *diva* ha encantado al público romano con sus dramas, obteniendo en todos las mayores aclamaciones. Y donde obtuvo un triunfo indescribible fué en la representación de *La Dama de las Camelias*. Aquella admirable actriz dominó de tal manera al público que se hallaba en el Teatro que á muchos se les saltaron las lágrimas. Con mis propios ojos he visto, en el acto en que Sarah representando el papel de Violeta abandonada por su amante da muestras de su pasión desesperada, á muchas señoras llorando á lágrima viva y hasta á muchos caballeros que con gran esfuerzo podían contener su emoción.

Ahora, Sarah ha marchado á Florencia, de donde partirá en breve para terminar su paseo artístico por las demás ciudades italianas, habiéndonos dejado átonitos de la perfección con que posee su arte.

También la ciudad de Turin ha disfrutado durante el pasado mes de un espectáculo, no cómico ni dramático, sino de bellezas. Una sociedad de recreo de aquella capital anunció un concurso de bellezas fenteminas ofreciendo grandes premios.

De todas las partes del mundo acudieron las bellas y el 25 de Enero se celebró la exposición en el Teatro Principal de Turin. Un jurado compuesto de artistas renombrados adjudicó los premios: el primero fué para la señorita Cooper, de Viena; el segundo para una italiana de Rimini; el tercero y el cuarto para dos francesas; y el quinto pasombréense Vds! para una soberbia egipcia, negra como el ébano y con los dientes de marfil.

Y á propósito de los africanos, debo decir á V., Sr. Director que nuestra colonia de Massauah y nuestros negocios de allá abajo se van complicando de cada día.

Es sabido que Rusia profesa una religión que tiene muchos puntos de contacto con la de los abisinios; pues bien, un cosaco llamado Aschinnoff, seguido de un centenar de amigos suyos, cosacos tambien y espertos soldados, ha desembarcado en la costa africana y á estas horas se dirigen todos bien armados y equipados á Abisinia con objeto de prestar auxilio al Negus nuestro enemigo.

El Gobierno italiano ha demostrado en este asunto una debilidad vergonzosa. Sabiendo que Aschinnoff había partido con un buque austriaco, se limitó á hacer seguir este buque por un cañonero italiano, el cual ha escoltado á los cosacos hasta su llegada al Africa y ha presenciado su desembarque sin hacer la más sencilla protesta.

La prensa, y especialmente *La Tribuna*, critica acerbamente este hecho, pues parece que el Africa es la causa de los más garrafales errores de nuestro Gobierno.

G. MARCHETTI.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Circula entre el público de Baden y de las comarcas vecinas una nueva versión acerca de la muerte del príncipe Rodolfo. Dice el rumor que el guarda-bosque Werner, regresando á su domicilio á las cinco de la mañana, se apercebió de que había luz en el interior de su habitación. Sospechando algo Werner abrió violentamente la puerta al mismo tiempo que un hombre saltaba por la ventana. El guarda dirigió su arma contra el fugitivo, que cayó herido al segundo tiro que le dirigió. Al reconocer en el herido al príncipe, Werner dió voces de alarma, huyendo en seguida en dirección al bosque.

A las nueve de la mañana algunos aldeanos le encontraron bañado en sangre. El infeliz Werner se había suicidado.

Esta versión es una de tantas á pesar de haber publicado los médicos el boletín oficial de la autopsia practicada al príncipe imperial.

La Cámara de representantes de los Estados Unidos ha votado un suplemento de crédito de 100.000 pesos fuertes para el establecimiento de un puerto y depósitos de carbon en Pagopago en la isla de Tutunilla. (Archipiélago de Somoa.)

Se atribuye grande importancia política á esta votación, porque revela el firme propósito de la Cámara de mantener la preponderancia de los Estados Unidos en aquellas islas contra los manejos de Alemania.

Dicen de París con fecha 4:

El tren que sale á las nueve de Bruselas ha descarrilado á algunos metros antes de llegar al puente de Lahulpe.

La máquina se precipitó contra la barandilla del puente, cayendo de una altura de tres metros, así como los primeros coches. Los otros vagones permanecieron en la vía medio destruidos.

Como era día de mercado en Bruselas el tren iba lleno de aldeanos, resultando de la catástrofe doce muertos y cuarenta y cinco heridos de gravedad.

Apenas conocida la noticia en la capital se trasladaron al lugar del siniestro las autoridades y el ingeniero-jefe de los ferrocarriles del Estado, organizándose un tren de socorro que condujo á una compañía del regimiento de ingenieros.

Estando completamente destruidos la máquina y los cuatro primeros vagones, resultó muy difícil la operación de dejar expedita la vía.

Se encuentran ya en el hospital diez heridos, á los cuales han juzgado los médicos necesario amputar las piernas ó brazos fracturados.

Según telegramas de Dubin, á consecuencia de la captura del diputado O'Brien se acentúa la irritación entre los irlandeses.

Los católicos, pretendiendo que la policía quería apoderarse del sacerdote Mefadden en el mismo momento en que se hallaba oficiando, invadieron el altar mayor, rodeando las masas al digno sacerdote y obligando á la policía á retirarse.

El pueblo convirtió en armas todos los objetos que encontró al alcance de su mano, lanzando los bancos y las sillas á la cabeza de los polizontes.

Al salir de la iglesia la muchedumbre acompañó al sacerdote hasta su habitación, repitiéndose delante de esta el tumulto, durante el cual como la policía había recibido algunos refuerzos de tropa de línea, cayó en sus manos el sacerdote Mefadden.

El pueblo, exasperado, mató á pedradas al jefe de policía.

Decididamente los americanos son los pueblos más felices del mundo.

La municipalidad de Boston, en vista del invierno riguroso que estamos sufriendo, lo mismo aqueado que allende los mares, ha decidido proporcionar á los habitantes de aquella ciudad la calefacción á domicilio.

Desde el primero de Enero todas las casas de Boston se caldean por medio de tubos que parten de una estación central, donde la temperatura es de 230 grados por término medio. Esta instalación, la primera en su género, sirve para todo el mundo sin distinción de clases y categorías.

El ministro de Hacienda de Italia Sr. Perazzi, ha presentado en la Cámara de los diputados los presupuestos.

El déficit del ejercicio corriente sube á 192 millones de liras (pesetas.) Presupone para el año próximo que no ascenderá más que á 53 millones.

Propone aumentar los impuestos sobre la sal, la propiedad territorial y la renta de los valores públicos.

La primera impresión que han producido los nuevos presupuestos es, por regla general, favorable.

Los despachos de Buffalo dan cuenta de un formidable incendio ocurrido allí, causando daños inmensos.

Cuarenta edificios quedaron reducidos á cenizas. Las pérdidas se calculan en más de tres millones de pesos fuertes.

En la bolsa de París circula con insistencia el rumor de haber fracasado completamente la emisión del Panamá.

*The Times* publica un artículo que ha llamado vivamente la atención. Hablando de los asuntos de Austria-Hun-

gría, considera muy posible que el Emperador Francisco José tenga el propósito de abdicar.

Espera, no obstante, que cuando el desconsolado Soberano pueda reflexionar con más sosiego comprenderá los inconvenientes de una abdicación en las actuales circunstancias, y sobre todo cuando el Archiduque Francisco Fernando carece de la experiencia necesaria para gobernar una Monarquía tan compleja como la de Austria-Hungría.

El Canciller Príncipe de Bismarck ha reconocido que el comandante alemán de Samoa ha ido en su conducta demasiado lejos, y le ha recomendado que no aplique a los extranjeros la ley marcial.

La Sagrada Congregación de Ritos ha ordenado que las tres Ave-Marias y una Salve que se rezan por cada sacerdote y los fieles que se hallan presentes después de cada Misa, deben serlo al acabar ésta, sin que deba darse en el intermedio la Comunión.

En la biblioteca del Vaticano existen 24.000 manuscritos, entre los cuales se cuentan 2.164 manuscritos orientales, 3.853 griegos y 17.059 latinos. Desde muy antiguo se hicieron catálogos detallados de estas riquezas; más habiendo crecido su número, al fin del siglo XV se hicieron precisos nuevos inventarios, que con adiciones posteriores han llegado a nuestros días. Actualmente, de orden de Su Santidad y en conformidad con un plan muy vasto, se trabaja en la publicación de dichos catálogos.

Entre los generosos donantes que más han contribuido a enriquecer la Biblioteca de los Papas, hay que citar al príncipe elector Maximiliano de Baviera, a la reina Cristina de Suecia y al duque de Urbino.

#### El Archiduque Rodolfo

El archiduque Rodolfo nació el 31 de Agosto de 1858, y contrajo matrimonio el 10 de Mayo de 1881 con la archiduquesa Estefanía, hija de los reyes de Bélgica, ó sea de Leopoldo II y Maria Enriqueta, antes archiduquesa de Austria é hija del archiduque José.

De este matrimonio ha nacido tan sólo una hija, la archiduquesa Isabel, que vió la luz el 2 de Septiembre de 1883.

El archiduque Rodolfo, único hijo varón del emperador Francisco José y de la emperatriz Isabel, tenía dos hermanas; la archiduquesa Gisela, casada con el príncipe Leopoldo de Baviera, y la archiduquesa Maria Valeria, futura esposa de uno de sus primos de la casa de Austria.

Después de recibir una educación completa y esmerada, entró en el servicio militar activo el 23 de Julio de 1878, ingresando en el regimiento número 36 de infantería. En Septiembre de 1880 recibió á un mismo tiempo los nombramientos de general-mayor y de contra-almirante.

El 5 de Abril de 1881 fué nombrado comandante en jefe de la 18 brigada de infantería en Praga, y en 1883 feld mariscal, encargándose del mando de la 25ª división de infantería en Viena. Era al propio tiempo jefe honorario de varios regimientos austriacos, alemanes y rusos.

Además poseía el príncipe Rodolfo profundos conocimientos en ornitología, era un apasionado naturalista y mantenía constantes relaciones con los Centros científicos y literarios de Viena. Dirigía la publicación de una gran obra descriptiva de los diferentes países que constituyen el imperio austro-húngaro, y gozaba de gran popularidad en su país, no siendo, por lo

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 3

OCTAVIO FEUILLET

## LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

débiles!» Parecía extenuada y se detuvo un momento; después, levantando un dedo con grande esfuerzo y mirándome fijamente: «¡Tu hermana!» me dije: y sus azules párpados se cerraron, abriéndolos en seguida y extendiendo los brazos con ademán rígido y siniestro. Lancé un grito acudió mi padre y estreché largo tiempo contra su pecho, exhalandome desgarradores sollozos, el pobre cuerpo de la mártir.

Algunas semanas después, por terminante mandando de mi padre, que, según me dijo, no hacía más que obedecer los últimos deseos de la que llorábamos, salí de Francia y comencé por el mundo la vida nómada que he llevado hasta hoy. Durante este año de ausencia, y conforme iba disipándose el ciego aturdimiento de la edad, más de una vez me impulsó el corazón á volver, para adquirir fuerzas en la fuente de mi vida, entre la tumba de mi madre y la cuna de mi hermana; pero mi mismo padre había fijado la duración del viaje, y no me había edu-

tanto, de estrañar, que su fin prematuro haya causado hondísima impresión en todos los ámbitos del imperio.

#### De la Península

En Medina Sidonia (Cádiz) se ha celebrado la ceremonia de armar caballeros y vestir la Orden de Santiago á los Sres. D. Francisco y D. Rafael Pardo de Figueroa y Serna. Hizó las veces de Gran Maestre Frey Rafael Fernández de Padilla y Parejo, y bendijo los hábitos, espadas y espuelas D. Casimiro Rodríguez de Bustillo, párroco de la iglesia de Santiago de aquella ciudad.

En Játiva se ha creado una sociedad de seguros contra muertes de caballerías.

Se ha hecho cargo del penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, el director por oposición Sr. D. José García y Nausa, electo director del penal de las Baleares.

#### Dicen de Almería:

«Ayer mañana presentóse á la vista del puerto el vapor inglés *Minerva*, que con el telégrafo de banderas, hacía señales de auxilio.

El cañonero *Paz* comunicó inmediatamente con el *Minerva*, enviando varios botes con casi toda la tripulación de á bordo.

El *Minerva*, procedente de Burriana y Marsella, iba cargado de madera de duelas y otros efectos, con destino á Glasgow, y habiendo notado la tripulación al encontrarse frente á Almería que había fuego á bordo y que este tomaba proporciones alarmantes, se dirigió á nuestro puerto en demanda de auxilio.

Poco después acudieron á bordo las autoridades de marina, que en unión del oficial del cañonero *Paz* y del capitán del *Minerva*, se pusieron á dictar las disposiciones oportunas á fin de salvar el cargamento.

Ya se ha recibido la contestación del general Marín al telegrama en que se le decía que se aceptaba su dimisión.

El general Salamanca parece que se embarcará para la S'a de Cuba el 18 del actual.

Respecto á nombramientos de secretario del Gobierno general y de intendente, no hay nada todavía.

Ha llegado á Cadiz, procedente de Tánger, el vapor de guerra marroquí *Assam*, que limpiará sus fondos en el dique de la Trasatlántica. Sus oficiales son españoles.

La tripulación la componen 20 españoles y 14 marroquíes.

Los reclusos no se fugan ya de las cárceles nacionales con el estómago vacío. De la de Medina del Campo se ausentaron días pasados tres presos después de robar el almacén de comestibles del establecimiento.

Ni éstos ni aquéllos han sido habidos.

Se han declarado libres del uso de sellos y timbres de todas clases los documentos relacionados con el despacho de los buques de entrada y salida de los puertos.

El duque de Cambridge visitará, además de Gibraltar, todas las posesiones que Inglaterra posee en el Mediterráneo.

Después del duque pasará á Egipto para juzgar por si mismo si ha llegado el momento de dar por terminada la ocupación del país por las tropas inglesas.

cado de manera que me permitiese tratar con ligereza sus órdenes. En su afectuosa, aunque breve correspondencia, no manifestaba impaciencia alguna por mi regreso, y esto ocasionó que me alarmase profundamente cuando al desembarcar en Marsella encontré varias cartas suyas, en las que me llamaba con febril apremio.

En obscura tarde del mes de Febrero volví á ver la macizas paredes de nuestra antigua casa, destacándose sobre ligera capa de nieve que cubría los campos. Por intervalos soplabla helada y punzante brisa, y algunos copos de nieve caían como hojas secas de los árboles de la avenida, posándose en el húmedo suelo con triste y tenue rumor. Al entrar en el patio ví dibujarse una sombra que me pareció la de mi padre, en las ventanas del salón grande del piso bajo, salón que en los tiempos de mi madre jamás se abrió. Entré corriendo en él, y al verme, lanzó mi padre sorda exclamación, abrió en seguida los brazos y sentí su corazón palpitar violentamente contra el mío.

«Estás helado, pobre hijo—me dijo, tuteándose contra su costumbre.—Caléntate, caléntate. Este salón es frío: pero lo prefiero ahora á las hotras habitaciones, porque aquí al menos se puede respirar.

«¿Y vuestra salud, padre mío?»

«Mediana, como ves.

Y dejándome junto á la chimenea, comenzó de nuevo por el inmenso salón, iluminado únicamente con dos ó tres bujías, el paseo que, al parecer había interrumpido mi llegada. Tan extraño recibimiento me consternó, y miraba á mi padre sorprendido.

Dícese que la señora á la cual se le ha concedido el título de marquesa de Villanueva y Geltrú, próximamente contraerá matrimonio con D. Victor Balaguer.

La reina ha creado caballeros de Isabel la Católica á los siguientes alumnos de la Escuela Central de Artes y Oficios, en recompensa de sus trabajos presentados en la Exposición de Barcelona:

Sres. D. Lucio Salcedo, ebanista; D. Antonio López Martín, pintor decorador; D. José Siguero Martínez, tornero; D. Blas Anibarro, fundidor; D. José Martínez Buen, pintor decorativo; D. Mariano Minguela, tallista; D. Francisco García Trigo, albañil, y D. Casimiro Gonzalez Magdaleno, pintor decorador.

El gobernador de Cádiz ha obtenido un resultado negativo respecto al objeto de su viaje á Madrid.

Según parece, el Sr. Sagasta le ha manifestado que el luto de la corte por la muerte del príncipe Rodolfo y otras razones de Estado impiden que pueda ir S. M. la Reina á Cádiz á presenciar las pruebas del *Peral*.

La representación oficial en dicho acto estará limitada, según dijimos desde un principio al ministro de Marina.

Por R. O. se ha dispuesto que se dé conocimiento á las comandancias de Marina por las delegaciones de Hacienda, siempre que haya de desguazarse algún buque contrabandista.

La mayoría de la comisión de sufragio electoral cederá á los deseos del Gobierno modificando su dictamen, pero parece que menos duciles algunos de los diputados que la forman presentarán voto particular.

Se ha acordado girar 135.000 pesetas á favor del comité español en la Exposición Universal de París.

El arquitecto de la Diputación provincial de Barcelona está realizando los estudios necesarios para el levantamiento del plano del Observatorio meteorológico que aquella corporación ha acordado construir en la cumbre del Tibidabo.

El arrojado diestro «Espantero» ha redimido del servicio militar al banderillero de su cuadrilla «Valenciano».

El embajador de Francia en España apoyará la petición de mayor extensión de terrenos en la Exposición Universal de París para los expositores españoles.

El duque de Cambridge ha hecho grandes elogios de los cuarteles que ha visitado en Madrid y de la organización é instrucción de nuestro ejército.

El patrón de una barca pescadora de Málaga sorprendió á una mujer que le estaba robando almejas.

Su primer impulso fué estrangularla; pero luego desahogó su indignación llamándola ladrona y otras cosas, cuando ella le dijo humildemente:

«No me pegue Vd., que eran para hacerle unas sopas á mis hijos, que están muriéndose de hambre.»

«¿Dónde están sus hijos?»

«Mirelos Vd.—respondió la infeliz,—señalando con la mano el sitio donde había cinco niños medio desnudos y morados por el frío.

«¿Has visto los caballos?»—me preguntó sin pararse.

«¡Padre!»

«¡Ah! ¡tienes razón! ¡Acabas de llegar!»

Después de corta pausa, añadió:

«Máximo, tengo que hablarte.

«Os escucho, padre mío.

Creo que no me oyó, porque continuó paseando y repitiendo por intervalos:—Tengo que hablarte.

Al fin lanzó profundo suspiro, se pasó la mano por la frente y se sentó de pronto, señalándome la silla de enfrente, y cual si quisiera hablar y le faltase valor, fijó sus ojos en los míos, leyendo yo en ellos tal expresión de angustia, humildad y súplica, que procediendo de un hombre tan orgulloso como mi padre, me impresionó profundamente. Por grandes que fuesen los agravios de que tanto trabajo le costaba acusarse, sentía en el fondo de mi alma que se lo perdonaba de todo corazón, cuando aquella mirada que no se apartaba de mí tomé de pronto asombrosa fijeza, vaga y terrible: crispóse sobre mi brazo su mano, levantóse de la butaca, y faltándole las fuerzas, se desplomó pesadamente sobre el suelo. Había muerto.

El corazón no raciocina, no calcula. Esta es su gloria. Hacía un momento que lo había adivinado todo, bastando un minuto sólo para revelarme claramente y sin una sola palabra de explicación, por medio de irresistible rayo de luz, aquella verdad fatal que mil hechos repetidos diariamente delante de mis ojos en el espacio de veinte años no habían podido hacerme sospechar. Había comprendido que allí, en aquella casa, suspendida sobre mi cabeza estaba la

Cambió por completo la actitud del rudo patrón.

«Traiga esa capa y se la acabaré de llenar.»

Y, con efecto, después de haberla llenado, metió la mano en el bolsillo y le dió un puñado de cuartos, diciéndole:

«Toma para pan, y que el día sea completo y ahora... largo.»

La mujer se marchó, y cuando iba á alguna distancia con sus hijos, los llamó nuevamente el patrón:

«Mira, ven todos los días; dinero no te podré dar, pero un puñado de almejas para que coman esos angelitos, no te ha de faltar.

La mujer se despidió del marinero con los ojos arrasados en lágrimas bendiciendo su caridad.

#### Leemos en *La Epoca*:

«Los carlistas de Cataluña fundaron hace tiempo casas de huéspedes católicas, y tan buenos resultados están dando, á lo que parece, que han empezado á crear teatros denominados también católicos.»

Por este camino los carlistas van á cubrir con esta bandera toda clase de mercanca. El camino es eslabroso.»

Dice un periódico que cuando el Rey D. Alfonso XII visitó la Coruña, durmió en una cama con cuatro colchones y cubierta de damasco, que la Diputación provincial adquirió y que ahora saca á subasta pública.

Añade el colega que son muchas las personas que acuden estos días al palacio provincial de la Coruña para hacer proposiciones.

En Oporto, en Portugal, así como en Valencia, en España, siguen vivas las cuestiones suscitadas á causa de la cuestión de los vinos. En Portugal la excitación es mayor, y habiendo trascendido á las Cámaras, se habla de la disolución de éstas.

Los carlistas tratan de hacer una nueva organización en su partido, encomendando la jefatura del de Castilla al barón de Sangarrén, la de las Vascongadas al marqués de Valdespina, y la de Aragón y Cataluña al duque de Solferino.

El producto de la suscripción abierta en Vigo para erigir una estatua á Méndez Núñez asciende á la cantidad de pesetas 15.021,37.

Los vinicultores y destiladores españoles pueden concurrir gratuitamente á la Exposición Universal de París por conducto de la Sociedad Española Vitícola y Enológica, hasta que ésta complete el número de 6.000 botellas (las primeras que se facturen) y siempre que los expositores no remitan más que ocho de cada clase de producto. Pasados dichos límites, los expositores habrán de satisfacer dos pesetas por cada botella. Aún no ha comenzado el envío de productos, pero el Jurado de Admisión tiene organizado todo lo necesario para recibirlos en Madrid, porte pagado por los remitentes.

Dicho Jurado ha acordado verificar gratuitamente las operaciones de análisis y clasificación de productos y facilitará, también gratis, las instrucciones necesarias.

La correspondencia y talones deben dirigirse al presidente del Jurado de Admisión doctor Martínez Añbarro, Serrano, 4, Madrid.

#### La próxima quinta

La *Caceta* publica la siguiente Real orden circular del Ministro de la Guerra.

ruina. ¡Pues bien! Ignoro si habiéndome dejado mi padre colmado de sus beneficios me hubiese costado más lágrimas, y lágrimas más amargas; porque se unía á mi angustia, á mi profundo dolor una compasión que, elevándose del hijo al padre, tenía algo de extraña y punzante. Continuaba viendo aquella mirada suplicante, humilde, insensata; desesperábame no haber podido dirigir ni una palabra de consuelo á aquel corazón antes de que estallase, y gritaba como demente á aquel que ya no podía oírme: ¡Te perdono! ¡Te perdono!.....¡Qué momentos, Dios mío!

Por lo que he podido colegir, durante su agonia, mi madre hizo prometer á mi padre que vendería la mayor parte de nuestras propiedades para pagar completamente las enormes deudas que había contraído gastando todos los años una tercera parte más de nuestras rentas, y reducirse en seguida á vivir con lo que quedase. Mi padre trató de cumplir su ofrecimiento; vendió los bosques y parte de los campos; pero viéndose entonces dueño de considerable capital, dedicó una pequeña parte solamente á la amortización de la deuda, y trató de restablecer su fortuna empleando el resto en los detestables azares de la Bolsa. Esto acabó de perderle.

No he podido todavía sondear hasta el fondo el abismo en que estamos sumergidos. Ocho días después de la muerte de mi padre caí gravemente enfermo, y hace muy poco que, después de dos meses de sufrimiento, dejé mi casa solariega el día en que un extraño tomaba posesión de ella. Afortunadamente, un amigo antiguo de mi madre que habita en París, y que en otro tiempo estuvo encargado de nuestros

«Excmo. Sr.: Recibidos ya en este Ministerio los datos suficientes para poder determinar con toda exactitud el número total de reclutas del presente llamamiento necesarios para cubrir las bajas que deben remplazarse en los ejércitos de Ultramar, de la Península, Canarias y tercios de infantería de marina, para que todas las unidades orgánicas queden al completo de su fuerza reglamentaria en tiempo de paz;  
El Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino.

Ha tenido á bien fijar en 49.000 hombres el contingente total del reemplazo, de los que 6.000 son destinados á cubrir las bajas de los ejércitos de Ultramar, y resolver que esta disposición tenga toda la publicidad posible para conocimiento de los pueblos, sin perjuicio de hacer el día 20 del actual el señalamiento de cupo con que cada zona ha de contribuir para componer el contingente general, á tenor de lo que preceptúa el artículo 144 de la vigente ley de reclutamiento.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 1.º de febrero de 1889.—Chinchilla.»

De la Provincia

El Ayudante de Marina del puerto de Alucía ha hecho saber á fin de que se presenten ante aquellas oficinas los que se consideren dueños, que en el punto denominado «Taló del Moro» situado en la parte Oeste de la bahía de Pólenca, ha sido hallado el caso de un laúd, al parecer de pesca destrozado completamente por la parte de proa y popa, de unos cuarenta palmos de eslora, diez manga y tres de puntal, pintados los altos de negro, cordoncillo blanco, verde sus fondos y amarillo la cubierta.

En el pueblo de San Antonio (Ibiza) el día 28 de Enero último fué encontrado el cadáver de un hombre, que se supone cayó de unos 50 metros de altura al ir á recoger cabras que tenía en el punto «Clot des Lamp.»

El miércoles por la noche abandonó la casa paterna en Selva una muchacha de catorce á quince años, hija de una familia honrada y de desahogada posición social, marchándose en compañía de un hombre casado y con hijos.

Ambos fugitivos dirigiéronse á Alucía con intento de tomar el vapor y marcharse á Mahón pero no pudo tener efecto su designio porque el padre de la muchacha advertido de la desaparición y conociendo el camino que habían emprendido, los siguió hasta el puerto de aquella ciudad, después de haber dado conocimiento del hecho á la guardia civil, y una vez en el sitio nombrado fué detenida la amorosa pareja, restituida la joven á la patria potestad y el varón á las resultas de lo que arroje el proceso que formará el Sr. Juez municipal de la villa arriba nombrada.

En el pueblo de Soller el día 6 corriente ha sido encontrada enterrada una niña de unos cinco días, de cuyo infanticidio se presume autora á su madre. El Juzgado instruye diligencias.

De la Capital

Según nuestras noticias, se trabaja para conseguir que en la temporada de Pascua actúe en el Teatro-Circo una compañía lírico-dramática.

El teniente de Alcalde D. Antonio Gamundí, acompañado del inspector de víveres señor Bosch, decomisó anteañoche diez y siete medidas de leche aguada, que fueron cedidas á la Casa de Arrepentidas.

Ayer quedó instalado en la plaza de abastos un elegante kiosko para el despacho de leche, que estará abierto mañana y tarde.

Por sernos conocida la procedencia de este artículo podemos asegurar á nuestros lectores que es de lo mejor que se ha expendido hasta ahora y que no contiene adulteración alguna pues su propietario queriendo dar mejores garantías al público ha exigido la inspección diaria de la comisión de almotaen. Este establecimiento ha venido á llenar una necesidad en esta capital donde tan arraigadas están las sofisticaciones en los artículos alimenticios.

Sabemos que han obtenido satisfactorio resultado en los últimos exámenes todos los alumnos de la Academia de Derecho que dirige don Ramon Vallespir.

En los meses de Diciembre y Enero últimos el Ayuntamiento ha amortizado 5 bonos cuyo valor nominal es de 1250 pesetas y 552 cupones que representan una cantidad de 3450 pesetas. En junto, 4700 pesetas.

El martes 12 del actual se verificará en el Teatro Principal la función extraordinaria y fuera de abono á beneficio de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos y que promete estar brillante por todo extremo.

A los Sres. abonados, cuyo derecho se respeta en primer término, se les reservarán sus localidades hasta la una de la tarde de dicho día, lo mismo que las que gusten los Sres. abonados al 2.º turno pudiendo satisfacer su importe que

será el ordinario, lo mismo que el de la entrada, en la contaduría del Teatro donde se hallará permanente la comisión nombrada por la Junta para llevar á cabo la fiesta benéfica.

Auguramos buen éxito á los Sres. que la componen y creemos que el público en general corresponderá á las esperanzas de la celosa comisión organizadora.

Si á la una no se recibe aviso en contaduría considerará la comisión que los Sres. abonados se quedan con sus localidades.

Durante el mes de Enero último han sido degolladas en el Matadero de esta ciudad las reses siguientes:

Bueyes . . . . .	88
Vacas . . . . .	56
Toros . . . . .	2
Terneras . . . . .	8
Carneros . . . . .	85
Ovejas . . . . .	61
Borregos . . . . .	11
Corderos . . . . .	2106
Cabras . . . . .	14
Cegajos . . . . .	8
Cabritos . . . . .	3
Cerdos . . . . .	104
Cerdas . . . . .	59
Lechonas . . . . .	53

Además, fueron desechados 2 corderos, 3 ovejas, 1 vaca y 1 toro enfermos y 7 cerdas preñadas. Fueron echados al sumidero 3 cerdos y 1 lechona enfermos de lepra y cordero y 2 ovejas de ictericia.

Ha renunciado el cargo de Procurador de los tribunales, que ejercía en el Juzgado de Manacor D. Juan B. Bosch y Jaume; y dicho Juzgado anuncia que dentro de seis meses se le devolverá la fianza que tenía prestada, caso de que no se presente ninguna reclamación.

El lunes próximo 11 de Febrero, aniversario de la proclamación de la República, los zorrillitos y federales de esta Ciudad celebrarán un banquete, en el local de su casino situado en la cuesta del Teatro.

El precio del cubierto es el de cinco pesetas y pasan de ciento los comensales inscritos.

Por referirse á un distinguido paisano nuestro copiamos las siguientes líneas de *El Noticiero Universal*, de Barcelona:

«El distinguido bajo Sr. Riera, que con tanto aplauso ha trabajado durante la actual temporada en el teatro del Liceo, ha sido escriturado para cantar, en unión de la Sra. Nevada, en el teatro Principal. También está en tratos con la empresa del Sr. Bernis para actuar en el Liceo en la próxima temporada de primavera.»

El Gobierno de la provincia reclama la captura de Vicente Riera y Bonet y José Bonnin y Segura, soldados del Regimiento de Caballería de Tetuan.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde se reunieron ayer los concejales Sres. Alcover, Sansaloni, Vaquer, Gamundí, Bauzá (M.), Perez, Ramis, Marimón, Cortés y Barceló.

Después de leída el acta de la sesión anterior, se aprobó la de remate de la subasta de las obras para construir una fuente en la plaza de Coll, cuyo resultado ya conocen nuestros lectores.

Se aprobó el proyecto de ensanche y nueva alineación de la plaza del Olivar, acordándose que este proyecto se exponga al público para los efectos que previene la ley.

A consecuencia de una denuncia del Arquitecto municipal, se acordó el derribo de la casa números 22 y 24 de la calle del Yeso.

Leyóse una comunicación de la Comisión nombrada por la Junta local de salvamento de naufragos para organizar una función en el Teatro Principal á beneficio de dicha sociedad, la cual Comisión participaba haber cedido al Ayuntamiento un palco de primer piso.

Y por último, se acordó efectuar algunas obras de poca importancia en la casa de la Crianza y pagar su importe con cargo á Imprevistos.

Lecturas amenas

Erratas de imprenta

Entre las muchas atrocidades que las erratas de imprenta, mochueros ó malos ajustes han hecho decir á los periódicos, merece ser citada la siguiente que recuerda un periódico francés:

El hecho se remonta á los tiempos de Luis Felipe. En una crisis ministerial los abonados del sesudo *Constitucional*, leyeron con asombro indescriptible las siguientes líneas: «Su Majestad ha encargado ayer á M. Thiers la formación de un nuevo gabinete. El eminente hombre de Estado ha hecho al rey esta declaración:—Sólo tengo un pesar, y es el de no poderos retorear el pescuezo.»

No hay que decir cuál fué el asombro de los lectores de *Constitucional*. Pero acostumbrados á leer el periódico desde el principio al fin, se encontraron en la tercera plana el relato de la detención de un criminal, la cual decía así:

«Llevado delante del juez de instrucción el miserable tuvo la audacia de expresarse con groseras y violentas palabras. Fué preciso maniatarlo y en el momento que se hacía la operación volviése hacia el magistrado y le dijo: No tengo otra ambición, Señor, que la de servir lealmente á V. M. y á mi país.»

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 3 del actual:

**Hacienda.**—Real orden disponiendo se encargue á los delegados de Hacienda de las provincias marítimas, que cuando haya de quemarse ó desguazarse nign buque contrabandista, se dé conocimiento á la comandancia correspondiente.

**Ultramar.**—Real orden encargando al gobernador general de Filipinas que haga cumplir con todo rigor el real decreto de 12 de Septiembre de 1883, que declara obligatoria en el archipiéago la enseñanza del idioma castellano.

La del día 4:

**Guerra.**—Real orden aprobando el cuadro de distribución de los caballos sementales del Estado, para la cubrición de yeguas en la próxima primavera.

Sociedades y Corporaciones

Anuncio

La nueva comisión nombrada en junta general de accionistas de la extinguida sociedad Mayol y C.ª, convoca á los tenedores de láminas, para el 17 del corriente de 10 á 12 de la mañana en el local antes fábrica de aserrar de la calle San Martín para entregarles 10 pesetas á cuenta de cada lámina interin se ultima el resultado definitivo que les corresponda.—Por la Comisión, el secretario, Rafael Alemañy.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del séptimo dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas por acción, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Palma 1.º de Febrero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 16 de los Estatutos, la Junta Protectora de esta benéfica Institución, convoca á la General ordinaria para el día 17 del corriente á las 12 de la mañana en el local de sus oficinas, Lulio 2, (P. de S. Francisco).

Durante los días 14, 15 y 16 y en las horas de oficina se facilitarán papeletas de asistencia á los señores socios subvencionistas y fundadores que deseen concurrir.

Palma 7 Febrero de 1882.—P. A. de la J. P., Raimundo Fortuñy, Vocal-Secretario.

Cambio Mallorquín

Habiéndose presentado D. Juan Contestí en demanda de que se le libre el duplicado de un talón de depósito constituido en la Sucursal de Lluçmayor con el número 460 por 500 pesetas que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio del *Boletín Oficial* de la Provincia y de los periódicos de Palma, para que, dentro del plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho al citado depósito presentar la oportuna reclamación, en la inteligencia de que espirado dicho plazo, se considera nulo el referido documento, y por tanto sin valor ni efecto alguno, y se extenderá á D. Juan Contestí el duplicado que solicita. Palma 8 de Febrero de 1889.—El Director Gerente, Jacinto Felíu y Ferrá.

Ayuntamiento de Palma

A tenor de lo dispuesto en la vigente ley de Reemplazo, el Domingo próximo 10 del actual y siguientes necesarios á las 11 de su mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial el acto de la clasificación y declaración de Soldados correspondientes al reemplazo actual.

Con este motivo y no obstante de hallarse citados con cédula todos los mozos interesados, se les convoca por medio del presente, para que concurren á presenciar dicho acto y producir las exenciones que les asistan para eximirse de la suerte de Soldado; en cuyo acto deberán presentar los documentos, testigos y pruebas que para ello tengan, pues que no haciéndolo recaerá la resolución conveniente sufriendo los perjuicios que hubiere lugar con arreglo á lo dispuesto en la citada ley.

Palma 8 de Febrero de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.—El Secretario, Francisco Gomila.

Pasatiempos

De algún tiempo á esta parte el doctor X... se dedica á hacer versos.

—¡Qué quieren VV.!—exclama en una tertulia.—Hago versos para matar el tiempo.  
—¡Caramba! ¿Y no le basta á V. con sus clientes? \*

**Reclamo australiano.**  
*La Estrella de Melbourne* publica un anuncio de un médico de la ciudad, concebido en estos términos:  
«Me comprometo á pagar la mitad de los gastos del entierro si mpre que no logre restablecer la salud de los que acudan á los recursos de mi ciencia.»

Dos definiciones.  
Honorario. El que no cobra.  
Honorarios. Lo que se cobra.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Felipe Neri empieza dedicado á Nuestra Señora de Lourdes; á las diez la misa mayor. Al anocheer empezará un tríduo con meditación y después la reserva.

Otras funciones

En el Temple se celebrará la fiesta de Santa Apolonia; á las diez se expondrá el Santísimo Sacramento, y quedará expuesto todo el día, en seguida se cantará tercia y la misa mayor con sermón por D. Buenaventura Barceló. Al anocheer, después de rezado el Santo Rosario, se hará meditación, se cantará el Trisagio, concluyendo con la reserva precedida de *Te-Deum*.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En San Jaime y San Nicolás, al anocheer, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina. En San Francisco, al anocheer, se hará el mismo ejercicio con plática.

Visita á la Corte de Maria

En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 6

Varones . . . . .	Uno.
Hembras . . . . .	Una.

Matrimonios

Día 6

D. Bartolomé Sastre Covas con D.ª María Ballester y Amer.

Defunciones

Día 7

Miguel Oliver Noguera, casado, de 77 años, Arrabal, de afección de corazón.

Felix Llompart Mesquida, casado, de 67 años, calle de la Herrería, de afección de corazón.

Julian Bujosa Jaume, soltero, de 26 años, ex-convento de S. Francisco, de bronco-pneumonia.

Miguel Vich Llobera, de 1 mes, calle de Santañy, de bronquitis.

Luisa Oliver Frontera, casada, de 50 años, calle de Carrió, de litiasis libiar.

Francisca Ana Vidal Mas, soltera de 56 años, calle de Botones, de afección asmática.

Registros del puerto

Día 8

A LA PUERTA DEL SOL

*Estado de la atmósfera.*—Despejada y densa. Fuerte calma en los horizontes.

*Idem del viento.*—N. O. flojo. Durante el día la veleta cató el N. y llegó á fijarse por poco tiempo en el O. N. O.

*Idem de la mar.*—Calma. Rizada en la parte de la bahía opuesta al viento.

*Buques á la vista.*—Un brik-barca extranjero anclado frente al Corp-mari. Navegando ninguno.

*Vigía de Portopí.*—Sin señal á la hora de estas observaciones. Por la tarde señaló el buque fondeado, indicando que pedía práctico.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 7

Cerdosas . . . . .	5
Vacunas . . . . .	7
Lanares . . . . .	67

Teatro Principal

Función para hoy sábado 9 de Febrero

(98 de abono y 8.ª de la 10.ª serie.)

1.ª representación de la zarzuela en dos actos, titulada:

EL POSTILLON DE LA RIOJA

5.ª representación de la revista cómica-lírica en un acto y seis cuadros, titulada:

LOS INÚTILES

A las ocho en punto.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraiso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraiso, 0'40 id.

BOLETIN METEREOLÓGICO

*Día 8-9 mañana.*

Barómetro.	758,7 mm.
Termómetro seco.	13,5 grados.
Id. húmedo.	11,2 id.
Mínima.	6,9 id.
Reflector.	3,6 id.
Dirección del viento.	N O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	3'4 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, miércoles 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcúdia.  
Para Valencia, juéves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcúdia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcúdia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lúnes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA 8 de Febrero.	
Crédito Balear.	116'00
Cambio Mallorquín.	78'00
Ferrocarriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas.	123'50
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	82'00
Bonos Municipales.	44,00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
<i>Madrid 7 Febrero, (Cotización oficial.)</i>	
4 p 000 perpetuo interior.	74'80
4 p 000 amortizable.	88'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'75
Banco de España.	407'00
Tabacos.	114'25
<i>Barcelona 8 (Cotización de la noche.)</i>	
4 p 000 perpetuo interior.	75'17
4 p 000 perpetuo exterior.	77'25
4 p 000 amortizable.	88'62
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'75
Banco Hispano-Colonial.	50'62
Ferrocarriles del Norte.	80'50
<i>Paris 8 Febrero.</i>	
4 p 000 español.	75'50
Panamá.	57'00

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO	FEBRERO
<p>Cuarto creciente el 7. Luna llena el 15. Sol: sale á las 7 h. 3. Pónese á las 5 h. 27 m.</p> <p>HOY</p> <p><b>9</b></p> <p>1724.—Selevantapendones en Madrid por el rey don Luis I de España.</p> <p>SABADO</p> <p>40 Sta. Apolina vg. (325 y mr. Santos Ammonio y Nicéforo mrs., y Anserlo y Sabino obs.</p>	<p>Cuarto creciente el 7. Luna llena el 15. Sol: sale á las 7 h. 2 m. Pónese á las 5 h. 28 m.</p> <p>MAÑANA</p> <p><b>10</b></p> <p>1840.—Casamiento de la reina Victoria de Inglaterra.</p> <p>DOMINGO</p> <p>41 Stas. Escolástica y (324 Austreberta vgs., Sotera vg. y mr. y santo Guillermo ermitaño.</p>

L'UNION

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

Capital, reservas y primas á cobrar. . . 71.000.000 de ptas.  
Siniestros pagados desde su fundación. . . 137.000.000 "

DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Director de la Sucursal Española: D. MANUEL GÉS

PASEO COLON Y MERCED, 20, 22 y 24, BARCELONA

Subdirectores de las islas de Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y Compañía, Sindicato, 143, y Conquistador, 43 y 45, Palma de Mallorca.

LA NEW-YORK

COMPANÍA MÚTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Sistema puramente mútuo á primas y contratos fijos, ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.  
Esta importante Compañía, que cuenta 43 años de existencia, es la única en España, cuyo fondo de garantía pertenece por completo á sus asegurados, entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Resumen del 43.º Balance anual

Total del activo en 1.º de enero de 1888.	Ptas. 430.561.301'12
Total del pasivo id. id.	" 396.089.487'20
Excedente del activo sobre el pasivo . . .	" 34.471.813'92
Total de ingresos en 1887. . . . .	" 114.288.569'25
Total de pagos en 1887. . . . .	" 72.348.184'20

Los nuevos seguros de capitales han alcanzado la enorme suma de 553 millones, superando en 112 millones á la obtenida en 1886. El activo ha tenido un aumento de 40 millones y medio, siendo actualmente de 430 millones, y los seguros de capitales en rigor han aumentado en 252 millones, alcanzando la cifra de 1.860 millones.

Director particular en Cataluña y Baleares,

D. MANUEL GES

OFICINAS: CALLE DE LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA  
Agentes en Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y C.ª, Sindicato, núm. 143.

NICOLAS PERELLÓ

CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36-1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad.  
Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 13 de Febrero para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés

La France

Admite carga y pasajeros.  
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.  
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA  
Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Matanzas y Habana, saldrá del puerto de Barcelona del 10 al 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español de 6.000 toneladas

PIO IX

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.  
Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.  
Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Drogueria de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En este establecimiento hay un completo surtido de PURPURINAS de las clases siguientes:  
Oro pálido, oro fuego, brocart oro rico.  
Oro limón, oro verde inglés, plata (composiciones).  
Oro naranja, oro rico, cobre natural.  
Dichos artículos se venden á precios muy reducidos.

RELOJERIA

DE

ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la CALLE DE SIETE ESQUINAS 8-1.º y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios  
Por limpiar un reloj. . . Ptas. 1'50  
Por repararlo. . . . . 1'50  
Por poner un muelle real. . . 1'50  
Reparaciones especiales á precios convencionales.  
Venta de relojes á precios muy baratos.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Para alquilar

En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará para la antedicha cuadra, como sin ella.

Criado

En el Colegio de San Agustín, (Peletería, 33) se necesita uno de reconocida religiosidad y buena conducta. 4-4

Se desea vender una

cómoda, una consola, un espejo, un guarda ropa, un torno de torneary varios otros efectos, en buen estado de uso. Calle del Conquistador, núm. 5, informarán. 43

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Arrengal y Munaner.—1888.

Venta de maquinaria

Se venden máquinas de vapor, telares, transmisiones (embarrados), aparatos de tintorería y blanqueo y otras máquinas y diversos artefactos.  
Darán razón en las oficinas de la extinguida Sociedad Industrial Mallorquina, camino de Son Rapiña.

NADA FALSO TODO REALIDAD PARAGUAS

A más de un 15 p  $\pm$  más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.  
Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.  
En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.  
Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á París.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

Exposición Universal de París

Se encarga de instalaciones, ventas, etcétera, D. T. Fontecha de Barcelona, á precios reducidos.  
Informará: Ernesto Frau, Sindicato, 117, 1.º, de 4 á 6 tarde. 8-2-a

Se alquila la casa

número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.  
DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 92

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.  
Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.  
Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Pérdida

La tarde del 31 de Enero se perdió un reloj de oro antiguo desde el oratorio de Portals y «Ca's Catalán» á Palma. La persona que lo tenga en su poder se le gratificará el hallazgo entregándolo al relojero Sr. Font, frente la Diputación.

La Higuera

y su cult vo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH  
Véndese en la librería de Arrengal y Munaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

Una operación particular

es el separar las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial Podró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS,  
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.

En esta imprenta darán razón.

**Nodrizas.** Hay una de 33 años de edad y leche de 22 días, que desea criar; vive en Palma. Para más informes dirigirse al horno de Moro vey, Sindicato, 165. 5-2